

Mis en ligne le 4/12/2020 à 13:32

À Bonsecours, des cours en visioconférence au collège grâce au Département



La [crise sanitaire](#) oblige les enseignants à faire évoluer leurs méthodes de travail et à utiliser davantage le numérique. En charge des collèges, le Département les accompagne dans ces nouveaux usages. C'est la raison de la visite effectuée par Bertrand Bellanger, président de la collectivité, jeudi matin au collège Émile-Verhaeren de Bonsecours. L'élú est venu se rendre compte de l'utilisation qu'élèves et professeurs font du module de visioconférence créé dans l'espace numérique de travail (ENT).

Pour l'occasion, les collégiens de la 3e Swann ont été répartis en deux groupes. Depuis le centre de documentation et d'information, une partie d'entre eux ont suivi à distance le cours assuré dans une autre salle par leur enseignante de mathématiques, Virginie Soudais, équipée d'une oreillette. Ils ont aussi pu intervenir via le dialogue en ligne.

■ Un travail collaboratif

L'expérience s'est révélée concluante. Plusieurs collégiens ont indiqué être plus concentrés en suivant le cours depuis un écran d'ordinateur. *«Il s'agit de s'adapter à la crise sanitaire que nous souhaitons la plus courte possible, a expliqué Bertrand Bellanger. Nous ne favorisons pas le "chacun dans son coin", mais renforçons au contraire le travail collaboratif.»*

Frédérique Thérain, la principale de l'établissement, a salué cet outil qui permet aussi de proposer des réunions en visioconférence avec les parents. «Ils sont même plus nombreux que quand nous organisons des réunions en présentiel», a-t-elle indiqué.

Cette nouvelle fonctionnalité a coûté 100000€ pour l'ensemble des collèges. Elle a été mise en place par la société Kosmos qui pilote également l'espace numérique de travail, dénommé Arsene76, de tous les collèges seinomarins.

L'entreprise basée à Nantes et à Montréal a été retenue par la collectivité il y a six ans. 3600 écoles, collèges et lycées français font appel à ses services.

La visite a aussi permis de faire le point sur le déploiement de la fibre dans les collèges. «La moitié des établissements de la Métropole, dont le collège de Bonsecours, sont aujourd'hui équipés de la fibre qui permet d'être hyper connecté, à la vitesse de la lumière», a déclaré Bertrand Bellanger, en présence du maire de la commune, Laurent Grelaud et de la conseillère départementale, Marylène Follet.

Les 109 collèges de la Seine-Maritime doivent tous être dotés du très haut débit d'ici à 2022.